

**Zeitschrift:** Bulletin / Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein  
**Herausgeber:** Schweizer-Verein im Fürstentum Liechtenstein  
**Band:** - (1989)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** 67. Auslandschweizer-Kongress von Locarno (25.-27. August 1989) :  
Medien als "Brücken zur Heimat"

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 02.02.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

67. Auslandschweizer-Kongress von Locarno (25.-27. August 1989)

## Medien als «Brücken zur Heimat»



### Rasch reagiert

Wenige Tage nach dem Auslandschweizer-Kongress hat der Bundesrat als Reaktion auf die in Locarno diskutierten Fragen die Bundeskanzlei und das Eidgenössische Departement für auswärtige Angelegenheiten beauftragt, zusammen mit dem Auslandschweizer-Sekretariat und Schweizer Radio International zu prüfen, wie die Fünftfe Schweiz besser und kontinuierlicher über das politische Geschehen in der Schweiz informiert werden könnte. Die Landesregierung misst dieser Information insbesondere im Hinblick auf die Einführung des brieflichen Stimmrechts für Auslandschweizer grosse Bedeutung bei.

### NHG im Vorstand

Der Auslandschweizererrat (ASR) wählte an seiner Sitzung vom 25. August 1989 in Locarno den Zentralpräsidenten der Neuen Helvetischen Gesellschaft (NHG), Dr. Roger Ballmer, in den Vorstand. Mit dieser Wahl zählt der Vorstand des ASR erstmals neun (früher acht) Mitglieder, wie es das im März dieses Jahres in Kraft getretene neue Stiftungsreglement der ASO vorsieht. Der zusätzliche Sitz ist für einen Vertreter der NHG im ASR reserviert.

**«Beklage nicht, was nicht zu ändern ist, aber ändere, was zu beklagen ist»**

Platz der Auslandschweizer

## Was geschieht 1991?

Bereits sind eine Anzahl von Aktivitäten bekannt, die 1991 rund um den Auslandschweizerplatz stattfinden werden. Höhepunkt: Empfang des Bundesrates am 1. August 1991.

Am 4. Mai 1991 wird der Auslandschweizerplatz – zusammen mit dem «Weg der Schweiz» um den Urnersee – feierlich eröffnet werden. Da am 30. und 31. Juli der Tag der Jugend stattfinden wird und auch Schweizer Jugendliche aus dem Ausland daran teilnehmen werden, wird der Platz auch in diesem Zusammenhang in irgendeiner Form zum Einsatz gelangen. Der Höhepunkt wird jedoch am 1. August stattfinden: Der Bundesrat in corpore wird durch eine Delegation der Aus-



Diese in allen vier Landessprachen gehaltene Tafel weist die Besucher schon heute auf das Jubiläumswerk der Fünftfen Schweiz hin.

Die Sammlung läuft noch bis 1. Januar 1991.  
Spendenkonto:  
Kantonalbank Schwyz  
CH-6430 Schwyz  
Konto-Nr. 203982-1951  
(Stiftung Auslandschweizerplatz Brunnen)

ende wird der Auslandschweizer-Kongress in Brunnen stattfinden, bei welchem nicht nur des 700. Geburtstags der Eidgenossenschaft gedacht, sondern auch das 75-Jahr-Jubiläum der Auslandschweizer-Organisation begangen werden soll. – Zudem finden im Sommer 1991 die Jugendlager des Auslandschweizer-Sekretariats ebenfalls im Raum Brunnen/Schwyz statt.

Während des ganzen Sommers 1991 sollen auf dem Auslandschweizerplatz zudem die prämierten Projekte des Architekturwettbewerbs zur Gestaltung des Platzes ausgestellt werden. (Der Wettbewerb ist in der Nummer 3/89 der «Schweizer Revue» lanciert worden). ASS

landschweizer auf ihrer Halbinsel in der Bucht von Brunnen empfangen werden. Die hohen Gäste werden per Schiff aus Luzern eintreffen und sich nach dem Empfang auf dem Auslandschweizerplatz auf das Rütli begeben.

Auch beim grossen Volksfest in Brunnen vom 2. bis 4. August wird der Auslandschweizerplatz seine Rolle zu spielen haben. Schon heute dick in der Agenda anstreichen sollte man die Tage vom 30. August bis 1. September 1991: An diesem Wochen-

# Metallbau Gubser

Schlosserei Aluminiumbau  
Kunststoff-Fenster

Schaanerstr. 31, 9490 Vaduz, Telefon 222 01

**Geländer und Gitter**

**Haustüren und Tore**

**Fenster für Renovation  
und Neubauten**

**Wintergartenverglasungen  
und Windfanganlagen**

**Servicemonteur mit  
fahrender Werkstatt**  
(für kleine Reparaturen)



**waro**

**Haag**

**Öffnungszeiten:** Mo-Do 09.00-19.00 Fr 09.00-21.00 Sa 08.00-17.00

**das  
bessere  
Angebot**